

(1)

会報



緑のまち

第5号 平成2年3月7日

発行 財団法人 日野市環境緑化協会

〒191 東京都日野市神明1-12-1 日野市役所内
電話 0425(85)1111 内線265~7



緑は心の安らぎ
(応募標語集より)

とうかん森

日野市の天然記念物である、とうかん森は、新井地区に住む土方一族十余軒の鎮守の稻荷社の寺社林である。面積一三九m²の小規模ながら樹齢三百年くらいの古木が八本ある。太いフジが中央の一番太い目通り3mくらいのムクノキにからんで、さながら天に昇る竜神の姿を偲ばせる。他の四本は二・五m前後である。二本あるカヤノキの南側が雌木で、目通り二・五m。雄木は四・三m。秋、実がなると昔の子供たちは拾つて火にあぶつて食べたが、今は拾う人もまれになつた。

稻荷はとうかとも読み、とうか森がとうかん森とよばれるようになつたのであろう。稻荷社が祀られたのは古文書によると宝永五年（一七〇八）の由である。

とうかん森

副理事長 田中 紀子

財団法人日野市環境緑化協会 設立一周年に寄せて

理事長 萱嶋 泉

早いもので、当協会が財団法人として産声をあげてから一年になります。この一年、皆様の温かいご支援のもとに、関係者一同は一生懸命に働いてきました。

この法人は日野市の都市環境の向上を計るため、都市の緑化を推進して、緑の保全と育成につとめ、うるおい豊かな都市づくりに寄与することが目的であります。それでこの目的を達成するために、次の五項目の事業を行なっています。第一は緑化推進に関する啓発普及。第二は緑化推進に関する事業活動。

自然の大切さと緑について

募集作文の紹介

作品十編中、五編についてご紹介します。

小学校六年生を対象に自然の大切さと緑について作文をお願いしたところ、各学校より一六六編の応募がありました。市内の小学校の先生数人審査を経て選びました。入選

の先生方に大変お世話になりました。お礼申し上げます。

協会では今後とも緑化推進事業として、六年生を対象にこの事業（作文募集）を進めていますので、よろしくご協力をお願いします。

募集作文



日野の自然

東光寺小学校

七里 浩志

ぼくたちの身の回りには、たくさんの自然があります。

学校のうら山には、毎年春になると、カタクリの花もさき

ます。でも、近ごろは木が切れたりおされたり、田畑をつぶして駐車場や家を建てたりして、自然がどんどん破かれています。

これからも人口が増え、商業もさかんになりどんどん栄えていくと思いますが、それとは反対に自然はもつと破かれされしていくと思

います。じゃまだからとか、土地がないといって木を切つてしまふのは、ぼくは大反対です。木は空気をきれいにしてくれる他、動物や昆虫のすみかにもなっています。そん

な木を後のことは何も考えず、に切つてしまふ人間は、他の生物になんと思われているか

心配です。きっと「こみはち

らかすし、自然破かいはするし」などと言われているのではないでしようか。ごみをするために必要と思われる事業。以上のことがらを念頭において仕事に励んできました。

しかしこの一年には、殆んど事業を達成したが一部できませんでした。そのわけは初年度であるため、事業の全体像をつかむのに時間がかかりました。この反省のもとに、次年度は市当局と一緒に努力がたりなかつたことによるものと思います。この反省のもとに、次年度は市当局と一緒に努力がたりなかつたことによるものと思いま

す。この反省のもとに、次年度は市当局と一緒に努力がたりなかつたことによるものと思いま

す。自然のものならまだい

いのに、人が手を加えたはつ

ぼうスチロールやアルミまで

すててしまします。たまにはみんなでごみ拾いをしますが、それはごく一部にすぎません。

年々、多摩川やうら山はようこれであります。そのしょ

うこにホタルがいなくなったり、カブトムシやクワガタがへってきたりしています。

このあいだ、北海道にいる母の友達が来て多摩動物園に行きましたが、北海道ではまだチョウやトンボがたくさん

いるそうです。都会にはそういう所は少しし、動物や昆虫のためにも、日野にたくさんの自然を残したいと思います。



自然の大切さについて

日野第七小学校

中川 武士

ぼくは「日本人と杉」と「川と森と人間」の二つの勉強をした。ぼくはこの二つの勉強をしたら、やつと自然の大切さや、自然（緑）がなくてはならないものだと初めてわかった。

過去のぼくだったら、自然の大切さなんてだれでも知っていることで、あたりまえのことだとしかとらえていなかつた。たとえば七小の桜を見ても、ただきれいな桜をさか



すなあと思うのもさいた時だ。
けだ。

ぼくたちは（現在の子供たちは）昔の子供たちとちがつて、自然の大切さを知らないと思つた。たとえば木製の家具を木で作ることは知つていて、木造家屋では、柱、けた、かもい、なげしなどにすべて杉が使われていたということは初めて知つた。今の家は人工の木があつちこつちに使われている。また障子の建具も杉材で作られていることも初めて知つた。

さらに木の電柱も昔は全部杉材が使われていたとは知らなかつた。それどころかぼくは、コンクリートの電柱しか見たことがないので、木の電柱があつたということすら初めて知つたのだ。

日本の歴史に出てくる聖徳太子が、小野妹子を隋に行かせた和船も杉材で作られていてことを初めて知つた。特に日本酒の風味を出すために杉材でなくてはならないということだ。ほくの家にも障子や建具がある。やはりそれも杉材だつた。

ほかにも菓子箱や、曲げ物とか輪っぱなどという容器もほとんど杉で作られているらしい。そしてもつとおどりいことは、杉の樹皮は「杉皮」ともよばれ、屋根をふく

に最適だということだ。葉は
線香の材料として使われてい
るようだ。

自然の大切さ

三沢台小学校
大木 友梨子

それに木があると、夏の暑い日でも木かげをつくっています。もつとよく見ていれば、まだたくさん木がやつてく
れています。す。

でも、最近では木を切りた
おし、駐車場や家を建てる人
たちが多くなりました。昔は
くわの木がたくさん生えてい
た所も駐車場になってしまい
ほとんど家などなく原っぱだ
った所も家が立ちならんでし
まいりました。

こうやつてどんどん木を
おし自然をなくしてゆくと、
鳥もいなくなり、きれいな空
気もなくなつて、だれもすめ
ない星になつてしまふのでは
ないでしようか。

私たちが生活している中で
も、姿をかえた木をたくさん
使っています。紙、えん筆、

割りばし、たんす。こういう物はだいたい木で作られていて、新聞紙一年分で約丸木十本分だとわれています。

丸太十本分もある物をやすやすとすとててしまつてはもつたまへないと思ひます。あまり本

いらないと思いまして、あそこをもう少し使いたいです。
をむだ使いしないように節約して、また、お手頃な価格で販売して顶く
くしながらつかつたらしいと、思ひます。



自然の大切さについて

南平小学校

二
七



今、世界では「温室効果」がすんでいるそうです。つまりフロンガスによるオゾン層の破かいです。オゾン層がなくなれば人類滅亡にもつな

がります。今の人々は自然の環境を省みずに利益だけを求めています。全世界ではフロンガスをはじめ環境や公害などについて話しあっています。こんなと開かれるサミットもフロンガスなどについて話しあわれるそうです。

だけどフロンガスはいろいろなものに使われています。人間にとつてはかかる事のできないものです。だからフロンガスは、やたらに使わず、できるだけひかえるようにすればとてもいいのではないかと思います。

オゾン層のほかに、森林の破かいが進んでいます。森林

はオゾン層と共に、人間にかかることのできないものです。日本は国内生産の木材よりも、外国からの輸入の木材の方が多いと聞きます。これは日本の森林を守るためにあります。日本はたまたまものではありません。日本国内の被害は少いでしょうが、日本国内でも木の切りすぎが目立っています。

山がふえ、災害からの被害が大きくなると思います。日本人は外国の木材を使っているから、日本国内の被害は少いことになります。

これらの人間にかかせない

オゾン層、森林、水は、たいへん重要なものです。こうします。こうした水は、人間が

よごして、人間が飲んでいることになります。

この前、道を歩いているところに、子クワガタのメスをみつけた。このあたりには、クワガタやカブト虫がほとんどないと思つてたけど、いたんだなあと思つた。

二年くらい前、カブト山と

ともだちがよんでもいる所に行つて、虫を取つたことが何度もありました。そこには木がいっぱいあって、カナブン

が今までに五十匹ぐらいいつ

建物をはじめいろいろなものに役立つきました。そうした木を、「使うな」。

とは言つても、木を使わないということ是不可能なことです。だから使うだけ切つていけばいいのです。それでも木は、一度切ればまた復活するわけではないのです。だから木を切れば、なえをうえて、また自然保護にも力を入れていかなければなりません。

森林は、木をあたえてくれるだけではなく、災害から人々を救つてくれます。そうした森林を守っていきたいと思ひます。

オゾン層、森林のほかに最もかかせないのは水です。水は電気、飲料水そのほかいろいろのものがあたえてくれています。また、生物の起源は水からできたといわれています。そうした水は、水質汚染などの公害によつてきたなくされ、しまいには身体に異常を起こすようになつてきていました。こうした水は、人間が

このように一、二年の間に日野の生物や自然はだんだん少くなつていくことがわかる

ような気がする。

虫が少くなつていく主な原因は、「虫を取りすぎる」「木

を切りすぎる」ということの他に、いろいろなわけがある

だ。

このように、二年の間に

魚やザリガニが少なくなつていく原因には、川に洗さいを流すことの他にいろいろある

と思う。

よごれた水は、排水処理場に行つてきれいになつてから川に行くのがふつうだけれど、そのまま川にすてられる水や有害物質は、魚やザリガニの死ぬ原因だ。自然がなくなつて建物が増えるのは、いいこ

です。だから、こうした自然を守つて、住みよい地球や人類を守つていきたいです。

かまえている。そのカブト山の上の方に建物が建つた。日野は東京の中で自然の多い方だが、だんだん少くなつて行く。前は田に行くとカエル一匹きぐらいすぐつかまえられたが、今はつかまえにいつても見つからないのがほとんどだ。

二年くらい前は、ある神社へ行くとき横を流れているどぶ川を見ると、ザリガニがいるのを見つかり、魚が泳いでいるのを見つかり、魚が泳いでいるのを見つかりすることができた。いまではザリガニの死体がたまにあるだけだ。

じりごとがあまりないが、それは町づくりがおかしいからだとボクは思う。

日野でも、都会でも、もつ

と球根を配るなどの運動をさ

かんにした方がいい。

自然の大切さ

日野第七小学校

西野 正規



かまえている。そのカブト山の上の方に建物が建つた。日野は東京の中で自然の多い方だが、だんだん少くなつて行く。前は田に行くとカエル一匹きぐらいすぐつかまえられたが、今はつかまえにいつても見つからないのがほとんどだ。

二年くらい前は、ある神社へ行くとき横を流れているどぶ川を見ると、ザリガニがいるのを見つかり、魚が泳いでいるのを見つかり、魚が泳いでいるのを見つかりすることができた。いまではザリガニの死体がたまにあるだけだ。

じりごとがあまりないが、それは町づくりがおかしいからだとボクは思う。

日野でも、都会でも、もつ

と球根を配るなどの運動をさ

かんにした方がいい。

都會では、虫を見たり土を

いじることがあまりないが、

それは町づくりがおかしいからだとボクは思う。

日野でも、都會でも、もつ

と球根を配るなどの運動をさ

親子炭焼き教室

森川 千賀子

「親子炭やき教室」という異例な催しがあるという。出不精な私はある種の懐しさを感じ、親子四人申し込みをした。一体、日野で炭焼きができるのかと期待と不安で一杯だった。「炭焼き小屋」というと陶芸の登り窯しか想像できなかつた無知を恥ずかしく思えた。講師の方に依ると焼き方は数種あるとのこと、その中で簡単にできる方法を行つた。地面に薪を並べその上に枯れ葉を山の様にかけて一番最後に土を塗り固めるかの様に盛り煙突をつけるという方法である。指示に従い子供達が一生懸命枯れ葉を運んでいる。その気力に押され大人達も枯れ葉を山の様に積み上げ行く。恥ずかしがり尻込みしていた二人の息子もおそるおそる枯れ葉を運んでいた。御年配の方も多く熱心にメモをとる姿も見られた。ある時期迄人々の生計を支えていたであろうその仕事を、今あたかも外国人が異文化を学んでいる。奇麗にさえ写るであろう自分：しかしその中に身を委ねることがなければ外国人の様に傍観していくに違いない：帰宅して息子が「これ何にで帰くんだつて」と顔をしか



浦野 文子



(7)(6)(5)(4)(3)(2)(1)

- 二、緑化推進に関する事業活動
 - (1) 入学、入園記念樹の配布
 - (2) 幼保児(5才児)種子集め運動と写真展
 - (3) 育苗事業(野草、薬草、花の里親・里子運動、ドングリ)
 - (4) 花とみどりの健康相談
 - (5) コミュニティ花壇植つけ
- 三、緑化推進に関する調査研究
 - (1) 緑化マップの作製

- 四、菊花および公園、緑化等の受託事業
 - 菊花事業
 - 花卉栽培苗圃事業
 - 炭焼き事業
 - 映画「みどりの街」製作事業
 - 公園等除草・清掃事業
 - グリーンベルト等除草事業

めて薬をつけていた。炭焼きという：その黒褐色の液体だ大事に二つの空瓶に入れ飾つてある。自分の子供時代と違つた。息子達の時代は豊かな故に不安もある。物質的には豊かでも精神的には後退しつつある今、先人の教える機会がある。先人の教える機会がある。度に触れさせ精神的に豊かであれと願う。息子達を外国人の様な目でそれらを見て欲しくないと思う……。

緑濃く広々とした中で久し振りに充実した一日であった。

この煙を冷却してきた液体だ。耐火煉瓦で築かれた窯から、次々に光るような炭が搬び出される。目を丸くして見詰める孫達。先生方の御指導で、元気よく炭材を新たに運び込む孫達。

広い公園の山裾では、伏焼き法で、予め三十㌢の深さに堀られた方形の穴に子供達が競つて炭材を積み込み、上に枯葉を厚く載せている。粘土で覆いトタンを被せ、焚き口に火を入れる。反対側の煙突から細く、やがてもくもくと煙が上る。子供達の歓声が上り、感嘆の声、笑い声が絶えない。

貴重な体験とよい講話。澄んだ空気とおいしい豚汁。お陰様で最高の一日が過せた。

平成二年度 事業計画(案)

(平成二年四月一日～平成三年三月三十一日)

(財) 日野市環境緑化協会

一、緑化推進に関する普及啓発事業
緑化月間行事(春4月・秋11月)

家庭緑化の日
地域清掃の日

(1) 多摩川、浅川クリーン作戦(市と共催)
(2) 緑の羽根募金(市と共催)
(3) 講習会

(春4月)
(秋11月末)

PR用掲示板10基、公園内設置用100基

新入学児童に鉢花の贈与
会報「緑のまち」発行2回
多摩川、浅川クリーン作戦(市と共催)
緑の羽根募金(市と共催)
講習会

(春4月)
(秋11月末)

新入学児童に鉢花の贈与
会報「緑のまち」発行2回
自然保護、緑化についての作文集作製
私の好きな日野のみどり写真展

(春4月)
(秋11月末)

春の緑化月間 行事内容

行事名	期間	主催
期 テーマ	平成2年4月1日～4月30日 まちに緑と清流を！くらしに花とうるおいを！	(財)日野市環境緑化協会
行事名	日時	場所
家庭緑化の日	午前9時～午後3時 ★雨天決行	日野中央公園
植物写真展	4月1日(日)～30日(日) 午前9時～午後5時	市役所 市民ホール ☆4月8日は苗木配布会場
盆栽山野草展	4月7日(土)～9日(月) 午前7時～午後3時	市役所 101会議室
生け垣講習会	4月20日(金) 午前10時～正午	緑化センター (日野中央公園南側)
園芸講座	4月15日(日) 午前10時～正午	南平丘陵公園 ★雨天 (南平西部地区センター)
自然観察会	4月15日(日) 午後1時～午後3時 ★雨天決行	講師 田中孝治先生 前東京都農業植物園長 テマ「南平丘陵公園の植物等について」 * 参加申し込み電話で先着順50名 指導など・日野の自然を守る会ほか
地域緑化・清掃の日	4月22日(日) 午前9時～正午 ★雨天決行	学校 地域公園その他
浅川クリーン作戦	4月22日(日)	浅川両岸長沼橋～新井橋
植樹祭	5月13日(日) 午前10時より	日野中央公園

内 容
1. 苗木無料配布 (柿) 午前9時から先着1000名・午後1時から先着1000名
2. 5才児以下の幼児に風船と花の種子を配布、500名に10時から
3. 小学生を対象に樹木名あてウォーターラリー参加者500名に花の種子を配布、11時から
4. 花とみどりの健康相談 (菊、庭木、花卉)
5. 即売……草花、庭木、肥料等
6. 図書と絵本ガキ・日野絵図等販売
7. 緑の羽根募金 (会場で街頭募金)
テマ「若葉の樹林と水辺」……市民の皆さんのが市内で撮影した植物写真
春の盆栽と山野草展
「生け垣の作り方と手入れ」 * 参加申し込み電話で先着順40名
講師 日野緑進会 (公園緑政課)
テマ「薬草について」 * 参加申し込み電話で先着順50名
講師 田中孝治先生 前東京都農業植物園長 テマ「南平丘陵公園の植物等について」 * 参加申し込み電話で先着順50名
地域緑化・学校・公園等
地域清掃…旭が丘・下轟地・神明グリーンベルト、東光寺緑地 東豊田緑地保全地域・歌上公園ほか、七生丘陵散策路
参加者全員に花の種子を配布 (市と共催)
記念植樹セレモニー

どんぐり拾い

「ちいさなーねからめーをだしてー、こんなに大きくなつたのか。」きょうもピアノに合わせて保育室から流れる子供達の歌声。